



## PULSO POLÍTICO

**TARDA CONTEO;  
AVANZA SHEINBAUM**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

**A**l cierre de esta columna y de acuerdo con los primeros resultados del conteo rápido de votos por parte del INE, Claudia Sheinbaum superó a Xóchitl Gálvez en la elección presidencial, lo que de acuerdo a lo hasta esa hora conocido, se confirma, tras una de las elecciones más concurridas en tiempos recientes.

Conforme avance ese recuento se empezarán a conocer también las cifras de las votaciones de candidatas a diputados federales y senadores, que integrarán el próximo Congreso de la Unión y los ganadores de las ocho gubernaturas. En cuanto al recuento de la elección de Jefe de Gobierno, se reportó que hubo un "ataque cibernético" que motivó la "caída del sistema".

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

**La prematura difusión** de encuestas de salida de las elecciones federales y estatales, una vez que cerraron las casillas, propició una temprana confusión desde el atardecer de este domingo, a muchas horas de distancia en que se empezaran a conocer los primeros resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares del INE, el PREP.

**El apuro de candidatas**, candidatos y dirigentes partidistas en declararse ganadores, primero que sus opositores, aun cuando hasta avanzada la noche, sus presuntos "triumfos" no pasaban de presunciones y meros buenos deseos, lo que ensombreció una jornada que registró una oleada de votantes, como pocas veces se había visto en comicios recientes.

**Fue la singular** y entusiasta respuesta ciudadana a los reiterados llamados que se le hicieron a lo largo de meses, para que acudieran a las urnas y votaran por las coaliciones y candidatos que desearan, como así lo hicieron con una participación que no se había registrado en anteriores procesos.

**Apenas pasaba un minuto** de las seis de la tarde del domingo, cuando candidatos a gobernadores y dirigentes de las coaliciones aparecieron en pantallas de distintos canales a proclamar sus "triumfos" con base, dijeron, a encuestas de salida: Mario Delgado, dirigente del partido en el Gobierno, no dudó en asegurar el triunfo en los ocho estados y la CDMX, en tanto Marko Cortés y Alejandro Moreno hablan de 6 de 9.

**Según el líder** del blanquiazul, la oposición ganó las gubernaturas de esta capital, Guanajuato, Yucatán, Morelos, Veracruz y Puebla, pero habrá que esperar que empiecen a darse a conocer los primeros resultados preliminares para confirmar, o descartar, lo que ambos dieron a conocer al cierre de casillas.

**Anoche, la presidenta del INE**, Guadalupe Taddei, dirigió un mensaje para informar del desarrollo de las elecciones en las que si bien se registraron algunos hechos de violencia, el proceso no registró hechos graves.